



An die
Bürgermeisterin der Stadt Haan
Frau Dr. Bettina Warnecke

Haan, 05.02.2019

An den
Vorsitzenden des SUVA
Herr Jens Lemke
Rathaus
42781 Haan

Anfrage zur Sitzung des SUVA am 5. Februar 2019

hier: **Umbau des Bahnhofs Gruiten**

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, sehr geehrter Herr Lemke,

Folgende Fragen bittet die CDU beantworten zu lassen

1. Wie stellt sich das aktuelle Verfahren zum Umbau des Bahnhofs Gruiten im Rahmen des Migrationskonzeptes S-Bahn Bahnsteige des VRR dar?
2. Welche Maßnahmen sind konkret vorgesehen und mit welchen Einschränkungen ist hierbei für den S-Bahnverkehr zu rechnen?
3. Besteht die Möglichkeit, dass im Rahmen der o. g. Maßnahmen ebenfalls der barrierefreie Umbau des Bahnhofs Gruiten vorgenommen wird, um Synergieeffekte wirkungsvoll zu nutzen?

Begründung:

An vielen Bahnhöfen ist derzeit eine barrierefreie Nutzung der Bahnen nicht möglich. Dies ist darauf zurückzuführen, dass die Bahnsteige an den Stationen unterschiedliche Höhen aufweisen, und somit nicht alle Fahrzeuge ebenerdig betretbar sind.

Der Bahnhof Gruiten wird von der S-Bahn-Linie 8 bedient, die über eine Einstiegshöhe von 76 cm über Schienenoberkante (SOK) verfügt. Da der Bahnsteig jedoch derzeit eine Höhe von 96 cm aufweist, ergibt sich eine Barriere, die beim Einstieg überwunden werden muss.

Erreichen einer einheitlichen Einstiegshöhe in Bahnen, um einen barrierefreien Zugang zu den Fahrzeugen zu gewährleisten.

Aus diesem Grund sollen die Bahnsteige, die derzeit noch eine Höhe von 96 cm aufweisen, angepasst werden, oder in vereinzelt Fällen eine Anhebung der Gleise erfolgen.

Das Migrationskonzept soll mit dem Umbau der Stationen entlang der Linie S8 im VRR in einem Zeitraum von 2022 bis 2025 beginnen, wobei der Umbau des Bahnhofs Gruiten nach derzeitigem Planungsstand bereits für das Jahr 2022 vorgesehen ist.

Die CDU-Ratsfraktion bittet aus gegebenem Anlass um Darstellung des aktuellen Verfahrens und Planungsstandes. Der barrierefreie Einstieg in die S-Bahnen ist von großer Bedeutung. Ebenso stellt sich natürlich die Frage, ob in diesem Zusammenhang die grundsätzliche Barrierefreiheit des gesamten S-Bahnhofs thematisiert werden kann. Personen mit eingeschränkter Mobilität, Reisenden mit Gepäck und Personen mit Kinderwagen ist es derzeit kaum möglich, die gute S-Bahn-Verbindung in Gruiten zu nutzen. Die Barrierefreiheit ist unabdingbar, um den ÖPNV weiter zu attraktivieren und allen zugänglich zu machen.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Annette Leonhardt


Folke Schmelcher